

**EFEKTIVITAS PENYELENGGARAAN DIKLAT KEPEMIMPINAN
POLA PROYEK PERUBAHAN DALAM MENINGKATKAN
KOMPETENSI PEJABAT STRUKTURAL ESELON II**

(Studi Pada Diklat Kepemimpinan Tingkat II di Pusat Kajian dan Pendidikan dan
Pelatihan Aparatur I (PKP2A I) LAN Bandung)

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Sarjana
Pendidikan Departemen Pendidikan Luar Sekolah Konsentrasi Pelatihan



oleh

Rizal Syamsul Falah

NIM 1202704

**DEPARTEMEN PENDIDIKAN LUAR SEKOLAH
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
TAHUN 2016**

LEMBAR PENGESAHAN

RIZAL SYAMSUL FALAH

**EFEKTIVITAS PENYELENGGARAAN DIKLAT KEPEMIMPINAN
POLA PROYEK PERUBAHAN DALAM MENINGKATKAN
KOMPETENSI PEJABAT STRUKTURAL ESELON II**

**(Studi Pada Diklat Kepemimpinan Tingkat II di Pusat Kajian dan
Pendidikan dan Pelatihan Aparatur I (PKP2A I) LAN Bandung)**

Disetujui dan disahkan oleh Pembimbing :

Pembimbing I,

**Dr. Jajat S. Ardiwinata, M.Pd
NIP 19590826198603 1 003**

Pembimbing II,

**Dr. Asep Saepudin, M.Pd
NIP 19700930200801 1 004**

**Mengetahui,
Ketua Departemen Pendidikan Luar Sekolah,**

**Dr. Jajat S. Ardiwinata, M.Pd
NIP 19590826198603 1 003**

PERNYATAAN

Saya menyatakan bahwa skripsi berjudul “EFEKTIVITAS PENYELENGGARAAN DIKLAT KEPEMIMPINAN POLA PROYEK PERUBAHAN DALAM MENINGKATKAN KOMPETENSI PEJABAT ESELON II (Studi Pada Diklat Kepemimpinan Tingkat II di PKP2A LAN I Bandung)” ini beserta seluruh isinya benar-benar karya saya sendiri.

Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan tersebut, saya siap menanggung resiko/sanksi apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau adanya klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Oktober 2016

Pembuat pernyataan,

Rizal Syamsul Falah

NIM. 1202704

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur senantiasa penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat-Nya, sehingga penulisan skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurah pada junjungan Rasulullah SAW dan keluarga serta sahabat-sahabatnya.

Skripsi ini berjudul **“Efektivitas Penyelenggaraan Diklat Kepemimpinan Pola Proyek Perubahan dalam meningkatkan Kompetensi Kepemimpinan Pejabat Struktural Eselon II”**. Penulisan skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi sebagian persyaratan dalam menyelesaikan jenjang pendidikan sarjana (S1) pada program studi Pendidikan Luar Sekolah Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Pendidikan Indonesia.

Pada proses penyusunan skripsi ini penulis tidak terlepas dari berbagai dukungan dan bantuan moril maupun materil dari berbagai pihak, maka dari itu penulis ucapkan *Jazakumullahu Khairan katsira*. Semoga kebaikannya dibalas dengan pahala oleh Allah SWT.

Penulis sangatlah menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, akan tetapi semoga skripsi ini dapat bermanfaat sebagai referensi bagi penelitian dan pengembangan keilmuan selanjutnya serta semua pihak yang berkepentingan dalam penyelenggaraan diklat.

Bandung, Oktober 2016

Penulis,

Rizal Syamsul Falah

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah Rabbil Aalamiin. Rasa syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan kenikmatan, kemudahan dan kelancaran kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini. Banyak pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini, dengan segenap hati, ketulusan dan kerendahan hari penulis ingin menyampaikan terima kasih dan penghargaan sebesar-besarnya kepada seluruh pihak yang telah membantu dan mendukung penulis selama ini, yaitu :

1. Kedua orang tua, Ema dan Abah (Alm.), terima kasih atas semua do'a, kasih sayang, ketulusan, nasihat, motivasi, teladan, dukungan, pengorbanan dan semangat yang terus mengalir selama ini. Merupakan suatu anugerah yang diberikan Allah SWT, mempunyai orang tua seperti Ema dan Abah. Maaf jika selama ini belum bisa memberikan yang terbaik dan selalu merepotkan Ema dan Abah, tapi ijin Saya untuk mempersembahkan karya sederhana ini sebagai langkah awal wujud bakti Saya untuk Ema dan Abah. Semoga Ema dan Abah selalu dalam lindungan Allah SWT.
2. Bapak Dr. Jajat S. Ardiwinata M.Pd. selaku Dosen Pembimbing I sekaligus Ketua Departemen PLS, terima kasih atas didikan, bimbingan, arahan, masukan dan saran serta motivasinya selama proses penyusunan skripsi.
3. Bapak Dr. Asep Saepudin, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing II, terima kasih atas bimbingan, arahan, masukan dan saran serta motivasinya yang sangat bermanfaat bagi penulis selama proses penyusunan skripsi.
4. Ibu Dr. Viena R. Hasanah, S.Ip., M.Pd, selaku Dosen pembimbing akademik, terima kasih atas, bimbingan, arahan, nasihat dan motivasinya selama penulis menempuh studi di Departemen PLS UPI.
5. Seluruh Dosen Departemen Pendidikan Luar Sekolah, terima kasih atas didikan, arahan, dan bimbingannya selama penulis menimba ilmu di Deapartemen PLS UPI.
6. Bapak Teguh Raharjo, selaku Staff Tata Usaha Departemen PLS, terimakasih atas bantuannya dalam menyiapkan administrasi dan keperluan

akademik selama proses penyusunan skripsi dan selama penulis menempuh perkuliahan.

7. Keluarga besar PKP2A LAN I Bandung tempat penulis melakukan penelitian, terimakasih sudah memfasilitasi dan mempermudah proses penelitian, terkhusus kepada Bapak Pupung P. Hasan, SE, M.ec.dev., Ibu Dr. Hj. Sri A. Kusumawardani,SH, M.Hum., Ibu Kezia Larasati S., A.Mk., dan Bapak Gugum Gumelar, SH., terima kasih atas bantuan, arahan, dukungan dan motivasinya selama proses penyusunan skripsi.
8. Keluarga tersayang, Teh Nai dan A Abdul, Teh Ai dan A Ilin, terimakasih atas do'a, motivasi, dan dukungan moril maupun materil yang diberikan kepada penulis selama ini sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi. Tidak lupa untuk keponakan tercinta Rifa, Sakila, Kaka, dan Zam-zam, terima kasih atas keceriaannya selama ini sehingga penulis termotivasi untuk menyelesaikan penulisan skripsi ini.
9. Teman-teman KKN Desa Cisayong 2015, John Ridwan, Maulvi, Sena, Dea, Fadhilah, Rini, Nike, Euis, Pamella dan Ade Rika, terima kasih atas keceriaan, kebersamaan, motivasi dan dukungannya kepada penulis selama ini.
10. Sahabat HMN seperjuangan, Holva (Ucok), Riva, dan Syaiful, terima kasih atas segala bantuan, kebersamaan, motivasi dan dukungan kalian selama penulis menempuh studi dan menyusun kitab hijau ini. Semoga kebersamaan kita masih terjaga sampai tua nanti.
11. Rekan-rekan PPL BBPK Ciloto, Holva, Elsa, Okthaviani, Layla, Rizki F, Sarah U, dan Yesi Yuanita, terima kasih untuk kebersamaan, pengalaman, keceriaan dan motivasi yang diberikan kepada penulis selama ini.
12. Teman seperjuangan PLS angkatan 2012, khususnya teman-teman konsentasi pelatihan, terimakasih atas bantuan, kebersamaan dan motivasinya selama proses penyusunan skripsi.

Semoga Allah SWT senantiasa melimpahi rahmat, karunia, dan hidayah-Nya kepada semua pihak yang begitu baik dan tulus atas segala hal yang diberikan kepada penulis. *Aamiin.*

